

Le Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue rend hommage à l'artiste peintre Norbert Lemire

Rouyn-Noranda, le 11 septembre 2025 — C'est avec une profonde tristesse que le Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue (CCAT) a appris le décès de Norbert Lemire, artiste peintre de grand talent et figure marquante de notre paysage culturel.

Reconnu pour ses aquarelles lumineuses aux couleurs éclatantes, Norbert Lemire puisait son inspiration dans les paysages de l'Abitibi-Témiscamingue. Fidèle à sa région natale, il rappelait souvent que, même lorsqu'il peignait ailleurs, ses pinceaux revenaient inévitablement à ses forêts, à ses rivières et à ses couchers de soleil si singuliers. Au fil de sa carrière, il a choisi l'art comme véritable chemin de vie, préférant suivre sa vocation plutôt que de céder aux opportunités qui l'auraient éloigné de son essence. Ses œuvres, empreintes de sincérité et de poésie, témoignent de son attachement profond au territoire et ont contribué à faire rayonner notre culture bien au-delà de nos frontières.

« Par sa créativité, sa générosité et son engagement envers la communauté artistique, Norbert Lemire laisse un héritage durable. Le Conseil de la culture perd aujourd'hui un membre honorifique précieux et un ambassadeur passionné de notre culture régionale »

— Louis-Éric Gagnon, président du Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue.

Artiste généreux, Norbert Lemire s'est aussi investi auprès de la relève, partageant son savoir-faire et son amour de l'art avec les nouvelles générations. En 2024, lors de la 24^e édition des Prix d'excellence en arts et culture, le CCAT lui a décerné le Prix Membre honorifique, qui soulignait la contribution exceptionnelle d'un de ses membres au milieu culturel régional. Dans le cadre de cette distinction, Norbert Lemire a bénéficié de la création d'une page Wikipédia dédiée à ses accomplissements afin de mettre en lumière son parcours et l'importance de son œuvre.

Le Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue exprime ses plus sincères condoléances à sa famille, à ses proches et à tous ceux et celles qui ont eu le privilège de le côtoyer. La mémoire et les œuvres de Norbert Lemire continueront d'inspirer les artistes et les passionné-es d'art de notre région et d'ailleurs.

– 30 –

Source :

Maude Guy, directrice générale
Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue
direction@ccat.qc.ca | 819 764-9511

Entrevues :

Louis-Éric Gagnon, président
Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue
louisericgagnon@gmail.com | 819 218-3655